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     Obmann  
Ing. Jürgen Mitterhauser 

Steinfeld 68 
4563 Micheldorf 

Mobil: 0664/4372781 
Email: juergen.mitterhauser@gmx.at 

 

Bericht des Obmanns: 

Herzlich Willkommen zu der Jahreshauptversammlung im 137. Bestandsjahr, im 58. Jahr seit der 
Wiedergründung im Jahr 1963 herzlich willkommen. 

Ein wieder durch Corona dominiertes Sportjahr mit vielen Höhen und Tiefen lag hinter uns. In allen Abteilung 
musste der Spagat gefunden werden, zum einen die letztgültigen Verordnungen zu finden und einhalten zu 
können aber auch den Kontakt zu unseren Mitgliedern aufrecht zu halten. Leider können wir gerade in der 
Abteilung Turnen von einem Mitgliederabgang von ca. 10 % ausgehen. Positiv zu erwähnen ist im Vorfeld und 
hier möchte ich stellvertretend unserem Kassier Markus für die Ansuchen danken, dass wir aus diversen 
Fördertöpfen gutes Geld für allgemeine aber auch zweckgebundene Projekte erhalten haben. Als Obmann 
möchte ich jedoch hierzu festhalten, dass ich lieber ein kleinerer Vereinssäckel als eine so unregelmäßigen 
Sportbetrieb verbunden mit einem großen Abgang bei den Mitgliedern hätte. 

Ich lege daher nachstehenden Jahresbericht als Obmann vor. 

Teils dem Lockdown, teils auch den reduzierten Sportbetrieb geschuldet gab es zwischen den 
Vorstandsmitgliedern oft kurze Abstimmungen jedoch nur eine live Vorstandssitzung kurz vor dem Saisonstart 
2021/22 am Turnplatz.  

357 aktive Mitglieder, die Mitglieder gliedern sich in 267 TurnenInnen, 62 aus der Abteilung Faustball und 26 
VolleyballInnen. 

Rückblick ins Sportjahr 2021 seit der virtuellen JHV: 

Restauration unserer Traditionsfahne: 

Wir lassen unserer Traditionsfahne welche 1909 gestiftet wurde restaurieren und bitten mit einem separaten 
Schreiben um die finanzielle Unterstützung unserer Mitglieder. 
Sicherlich könnten wir uns um den Betrag von knapp 4000 Euro auch eine neue, modernere Traditionsfahne 
entscheiden, dies möchten wir aber nicht. Den genauso wie Geschichte in der Chronik gehört auch die Geschichte 
und Symbolik unserer geliebten Vereinsfahne untrennbar zu uns als ÖTB Turnverein Kirchdorf 1884. 
Über die Unterstützung bedanken wir uns im Voraus mit verbindlichsten Turnergrüßen 

Ratschn Bergturnfest 

Nach dem die Stadthalle zuerst für die Impfstraße und danach für die Wahlen zur Verfügung stand konnten wir 
zum Glück und mit Unterstützung von Dir. OStR Lugerbauer in der Hallen des Bundesschulzentrums trainieren. 

Durch die sportwissenschaftliche Aufbereitung von Mag Höritzauer konnte ein effektives LA-Training in kurzer Zeit 
umgesetzt werden. 11 Kirchdorfer machten beim diesjährigen Bewerb mit. Tolles Wetter, tolle 
Rahmenbedingungen durch den ÖTB Micheldorf. Es hat sich für die Sonntagsmorgensaufsteher ausgezahlt! 
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Gymnastik Frauen 

Bei der Gymnastik der Frauen 50+ waren im vergangenen Turnjahr die Turnerinnen mit dem Ziel die 
Beweglichkeit bis ins hohe Alter zu erhalten aktiv. Da in den Hallen teilweise nur eingeschränkt geturnt 
werden konnte gingen unsere Turnschwestern in die Natur. Sehr oft waren sie mit den Walkingstecken 
unterwegs, teils in der Gruppe aber sehr oft auch nur alleine. 

Maibaumaufstellen und Umschneiden 
ein kleiner Baum aber ein großes Zeichen 

Einen speziellen Dank möchte ich hiermit an Frau Bgm Vera Pramberger entsenden, die trotz der verschärften 
Maßnahmen die Tradition des Maibaumaufstellen von Anfang an befürwortetet und unterstützte. 
Zitat aus der heurigen Zusatztafel welche meiner Meinung nach alles dazu erklärt. 
 

Kleiner als gewohnt / aber ein großes Zeichen für 
Zusammenhalt und Zuversicht / der Kirchdorferinnen und Kirchdorfern 

im Corona-Jahr 2021 / ein Gemeinschaftsprojekt des ÖTB, der Stadtverwaltung 
der FF-Kirchdorf und der Agrargemeinschaft 

Abschluss Kleinkinder 
 

Gudrun hat wieder ein feines Programm zusammengestellt, den Abschluss Kind-Eltern-gerecht zu feiern. Das 
Grillen mit Knacker und Stockbrot war natürlich ein Gemeinschaftserlebnis.  

Sonnwendfeuer in Micheldorf 

Ein Schauspiel und eine Freude, wieder in Freiheit - sprich im Einklang mit der COVID-19-Öffnungsverordnung -, 
ein Sonnwendfeuer zu erleben. Besuch am Georgenberg in Micheldorf 

Ehrung für den Erfinder des Faustballsports 

Wahrscheinlich hat er es nicht erfunden, aber Walter Pohn ist schon ein echtes Urgestein bei den Kirchdorfer 
Faustballern, die bereits seit mehr als 50 Jahren diesen Sport mit großer Begeisterung betreiben. Walter ist nicht 
nur Kinder- und Jugendtrainer, sondern auch Nachwuchsleiter. In seiner nach wie vor aktiven Zeit hat er bereits 
mehreren Generationen von Kindern diesen Sport mit viel Hingabe, Geduld und Leidenschaft beigebracht. Und 
aus diesem Grund erhielt Walter heuer die Auszeichnung Supercoach. Einer Auszeichnung der BerziksRundschau 
und dem Land OÖ welches die beliebtesten Trainer im Land suchte. 

Ehrung unseres Obmanns 

Unser Obmann Jürgen wurde heuter mit dem Sportehrenzeichen des Landes OÖ in Silber ausgezeichent. Dies ist 
ein Dankeschön für 25 Jahre in leitender Tätigkeit.Die Ehrung wurde im Zirbenschlössel in Sipbach agehalten. 

Jahnwanderung nach Leonding 

Mit der Anregung, bei der Jahnwanderung 2021 nach Leonding mitzugehen, hatten wir uns ein 
Sommerprogramm zusammengestellt. COVID-19 bedingt konnten ja alle Wanderer immer wieder 
heimfahren, da Übernachtungen epidemologisch ein höheres Risiko darstellen.  

Daher unsere Abwandlung: in 9 Abendetappen von Kirchdorf nach St. Martin bei Traun. Wurde das 
Etappenziel erreicht, ging es mit dem Zug wieder zurück. Viele Erlebnisse entlang der Bahn und der 
Krems waren garantiert.  
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Faustball-Stadtmeisterschaft 

Mit 22 Mannschaften inkl eine Abordnung unserer VolleyballernInnen ist auf jeden Fall Fixpunkt im 
Faustball Sportjahr und definitiv ein Klassiker im Bezirk. Neu eine Pommesbude -> hierzu speziellen Dank 
an Stefan Schweighofer. Danke Armin für die sehr gelungene Einladung.   

Turnplatz: 

Der Turnplatz, das Schmuckstück unseres Vereins, der von unserem 
Platzwart DI Eberhard Günther hervorragend betreut wird, befindet sich in einem 
ausgezeichneten Zustand. Durch die Fertigstellung der Einfriedung auf der Parkplatzseite kann man 
aktuell schon von einem Generalsaniertem Platz inklusive Festbeleuchtung sprechen. 
Nur mehr Kleinigkeiten wir die Bewässerungsanlage des Feld 1 ist noch nicht komplett abgeschlossen. 
Und so Petrus mitspielt kommt die Eisstockbahn heuer wieder vermehrt zur Geltung damit auch die 
Geselligkeit nicht zu kurz kommt soweit dies von offizieller Stelle möglich ist. 
Stellvertretend für die vielen fleißigen Helfer die unseren Platz sanierten möchte ich dir lieber Eberhard, 
herzlichen Dank für die geleistete Arbeit aussprechen. 

Geburtstagskaffee & Vereinschronik: 

Im August dieses Jahres konnten wir das Geburtstagskaffe von 2020 in Verbindung mit den aktuellen 
Geburtstagskindern nachholen.  Die Gratulanten wurden bei Kaffee und Kuchen über die laufenden 
Projekte des Vereins informiert. Joachim Fröch gab einen detaillierten Einblick in die wissenschaftliche 
Aufarbeitung unserer alten Chronik. Wir danke unserer Frau Bürgermeister welche sich trotzt 
Wahlkampfstress bei uns einfand. 
 
Abschluss: 
 
Da mit der heutigen Jahreshauptversammlung meine Amtszeit endet, danke ich allen meinen 
Vorstandskolleginnen, Trainern und Vorturnern im Namen der Aktiven und Unterstützern für ihren 
ehrenamtlichen Einsatz wieder sehr herzlich.  
Im Vordergrund stand immer, dass unsere Mitglieder von jung bis alt bestens betreut werden.  
Die hervorragende Arbeit für unsere Gemeinschaft, unsere Stadt und unsere Heimat ist allen bestens 
bekannt.  
Nehmen wir die uns gestellten Herausforderungen wieder sportliche an, nur gemeinsam, mit gesundem 
Augenmaß und Hemdsärmeligkeit werden wir diese wieder meistern! 


